

MUCD HACE EVALUACIÓN DEL CUMPLIMIENTO DEL ACUERDO NACIONAL POR LA SEGURIDAD, LA JUSTICIA Y LA LEGALIDAD.

- El balance, a tres años de la firma del acuerdo entre gobierno y sociedad, es negativo. Los tres poderes y las entidades federativas han postergado el cumplimiento de compromisos fundamentales.
- Se registran más delitos en general: en 2008 la estadística delictiva nacional sumó 1,627,371 delitos del fuero común; en 2010 llegaron a 1,705,882.

México D.F., a 24 de agosto de 2011. A tres años de la firma del Acuerdo Nacional por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad, la organización civil México Unido Contra la Delincuencia (MUCD), expresó hoy su preocupación por la falta de avances en estos rubros, como lo muestra la evaluación realizada por MUCD. Dicho análisis puntualiza los pendientes que el poder Ejecutivo, el Legislativo y las entidades federativas tienen por cumplir.

Juan Francisco Torres Landa, Secretario General de la organización, expresó que a pesar de que el gobierno federal ha manifestado que se han cumplido la mayoría de los objetivos, la estadística de delitos y la percepción social contradicen los resultados:

- a. Se registran más delitos en general. En 2008 la estadística delictiva nacional sumó 1,627,371 delitos del fuero común, mientras que para 2010 llegaron a 1,705,882. Hasta julio de 2011 se registran ya más de 950 mil delitos sin contar varias entidades que aún no remiten la información, lo que permite avizorar que la tendencia al alza sigue vigente.
- b. Se siguen multiplicando los delitos que más dañan e indignan a la sociedad como son los homicidios dolosos y los secuestros. En 2008 se cometieron 13,193 homicidios dolosos, en 2010 llegaron a 20,585 -56% más- y para julio de este año se contabilizan ya 13,038. Mientras que en el caso de los secuestros, en 2008 se denunciaron 907, en 2010 sumaron 1,284 -42% más- y hasta julio de este año se han registrado ya 936 casos.
- c. La percepción de inseguridad de la sociedad está en el punto más alto de toda la historia. De acuerdo con los datos de la Encuesta Nacional sobre Inseguridad, el porcentaje de la población de 18 o más que se sentía inseguro en 2006 era del 54% y para 2009 fue del 65%. Y de conformidad con la Encuesta Nacional sobre la Percepción de Seguridad Ciudadana en México, realizada por Consulta Mitofsky a petición de MUCD, que recoge datos de 2010, el 83% de los mexicanos perciben que la seguridad en el país está peor con respecto al año anterior.

De manera puntual, el análisis de MUCD muestra que para el caso del gobierno federal:

- 1.- Las medidas para mejorar la profesionalización y el control de confianza del personal no han tenido éxito pues las corporaciones, sin importar el orden de gobierno, siguen siendo penetradas por la delincuencia.
- 2.- Las acciones para reducir el problema del narcomenudeo no han dado resultado.
- 3.- Las medidas para integrar las unidades antisequestro y la construcción de espacios carcelarios para secuestradores siguen estando inconclusas.
- 4.- Las iniciativas para controlar el lavado de dinero no dan resultados.
- 5.- El compromiso de disponer ya con la cédula nacional de identidad quedó inconcluso.
- 6.- Las medidas para controlar las aduanas no han dado resultados y siguen ingresando armas y mercancías ilegales al país.
- 7.- El registro de teléfonos celulares no funcionó y se echó para atrás.
- 8.- En material presupuestal, a pesar de disponer de recursos financieros, su distribución y ejercicio no responde a criterios uniformes ni ágiles que permitan a las instituciones dotarse de los insumos necesarios.

Para el caso del poder legislativo federal:

- 1.- Fueron morosos en la aprobación de diversas leyes.
- 2.- Sigue pendiente de autorizar la Ley Federal del Sistema Penitenciario y Ejecución de Sanciones Penales.

Finalmente, para las entidades federativas:

- 1.- Los centros de control de confianza estatales no están certificados en su totalidad ni examinan a todos los elementos.
- 2.- Las unidades especializadas antisequestros (1,200 funcionarios públicos) sólo han capacitados al 40% de ellos, el 10% son funcionarios administrativos y sólo un 2% son analistas (en 2008 se registraron 907 secuestros y en los primeros seis meses de 2011 ya suman 692).
- 3.- No toman en cuenta a los ciudadanos para diseñar las políticas del sector.
- 4.- No hay indicadores de desempeño ni de impacto estandarizados.

Torres Landa urgió a las dependencias del gobierno a implementar los cambios necesarios para garantizar el cumplimiento de los compromisos y seguir trabajando junto con la sociedad civil para construir el México pacífico que deseamos.

Para consultar la evaluación completa, consultar www.mucd.org.mx

Para mayor información, favor de contactar a Rosa Elena Luna: rluna@gcya.net, tel. 52460100 ext. 359 o a Daniel Soto: dsoto@gcya.net, tel. 52460100 ext. 249.